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其中，3件专函督办件分别为万源市生
活垃圾处理厂、开江县城市垃圾填埋场、
大竹县双马垃圾处理厂问题，涉及具体问
题7个。目前，万源市生活垃圾处理厂“存
在安全隐患、渗滤液直排、污染处理设施
运行不正常、管理不善”，大竹双马垃圾处
理厂“渗滤液输送管道设有三通管”等5个
问题已完成整改。万源市生活垃圾处理厂
因竣工环保验收手续问题，目前已停用;开
江县城市垃圾填埋场因渗滤液处理工程不
能正常运行问题，正制定方案，对现有污
染治理设施进行调试。

整改饮用水源
在饮用水源地整治方面，市本级罗江

饮用水源保护区内存在“少量的垃圾堆
放、罗江水电站浮渣清理后堆放于保护区
内”2个问题已完成整改;通川区大滩沟水库
涉及“水库内有养殖家禽现象、养殖淡水
鱼类网箱、隔离设施不完善、保护区范围
内有大量的居民和耕地”等4个问题已全部
整改。大竹县乌木水库涉及5个问题，“农
药、化肥、除草剂等对饮用水源水质造成
污染、饮用水源保护区游泳、部分居民养
鸭子、朝阳乡场镇生活污水直排”等4个问
题已完成整改，在保护区范围内搬迁不彻
底问题大竹县已组织开展完成了库区居民
及土地情况调查摸底，拟定《大竹县乌木
水库整改方案》和《大竹县城区饮用水源
地移民安置实施方案》待实施。同时，4个
县以上集中式饮用水水源地保护区没有备
用水源问题，大竹县、万源市、开江县已
有备用水源;达川区、通川区、经开区与市
本级共用同一饮用水源;市级备用水源市住

建局正在勘探论证;渠县、宣汉无备用水源。

整改工业污染
在工业企业污染方面，省环保督察涉

及工业企业污染问题145个，目前已完成
136个问题整改;达钢集团、国电达州发电有
限公司、东站码场、渠江铸管、达兴能
源、航达钢铁等一大批群众反映强烈的环
境突出问题得到有效整治。

据了解，68个未完成问题，生活污水
厂、垃圾处理厂、医疗废物、工业园区基
础设施类29个占比42.6%，畜禽养殖、工业
企业污染源类12个占比17.7%，环境保护决
策部署贯彻落实类11个占比16.2%，道路扬
尘、油烟污染、固体废物综合管理类4个占
比5.9%，饮用水源保护类6个占比8.8%，水
环境质量类3个占比4.4%，其他类3个占比
4.4%。

“从我市情况看，环保督察下沉的可
能性极大。我市是资源型城市，传统工业
比重较大，煤电冶化建产业占经济的比例
高，且环保基础设施建设长期滞后，大
气、水、土壤方面的环保突出问题属于重
点督察对象。”会议强调，当前，要抓紧对
已经整改的425个问题开展一次“回头查”
“回头改”，重点查找具体问题是否整改到
位、是否出现反弹、是否存在虚报，确保
已解决的问题经得起推敲、经得起检验。
对未完成整改的68个问题，要再次进行梳
理，进一步明确整改时间、整改措施、整
改效果，以“时间表”、“路线图”和整改
行动解决突出问题。

（据四川在线）

截至7月28日
达州493个环境问题完成整改425个

为验证朋友所说是否属实，昨日一
大早，社区记者特地赶往七里沟。走进
三里坪街道办事处仰天湾社区三小区一
个小地名叫王家院子的地方，看见清清
的河水顺流而下，一位80多岁的魏婆婆
正在河边散步。说起眼前这条河，她打
开了话匣子：“以前这条河里全是猪粪、
鸡鸭屎，黑黢黢的，老远就臭烘烘的。
到了热天，苍蝇、蚊子到处乱飞。那才
烦人哟。从去年开始，这一带就不准喂
猪了，上面一些啥子污染厂也不准开
了，河水就清亮了，也不臭了。前些天
涨洪水，还有人在河里抓到一条多长的
鱼呢。”

社区记者逆流而上，在一个废弃的
猪圈旁，陈姓中年人告诉笔者，他是这
里的村民，以前也在这里办养猪场，饲
养生猪，对七里沟河的确造成了污染。
因此，当政府说要搬迁养猪场，就积极
支持。自称是8组的陈大爷说：“现在，
河里有时还能看到小鱼，这种情况有10
多年没有见到了。”

（本报社区记者 郑景瑞）

我虽未生于斯，却长于斯。34年了，我在这里学习
生活工作，我在这里结婚生子追逐梦想。我在这里欢笑
也在这哭泣。达城，早已成了我真正的故乡，融入了我
的呼吸和血液。我爱这座城市，不仅因为她生活方便、
人们热情耿介豪放，也不仅因为她四面有苍翠的铁山、
凤凰山和火烽山，更是因为这里有一条我梦里的河流
——州河。

1981年，不满10岁的我来到达城三完小读三年级，
三完小在滩头街，挨着州河。一到夏天，几乎每天中午
不睡午觉，和两个男同学偷偷到河里扳澡，晒得黢黑。
班主任一看便知是私自下河了的，所以我们经常会被罚
站请家长，然后就是写检讨挨打。可管不了两天，抵挡
不住州河的诱惑，继续下河扳澡。那时的河水啊好清
亮，两岸绿草茵茵，河边的沙滩细细的、软软的、暖暖的，
光脚板踩在上面——真的好舒服。到了秋天，几个小伙
伴沿着河岸扳螃蟹，筐小鱼小虾，很是快活。我小学时
光的欢乐，大都是州河给我的。我想，大多70左右的达
城人，儿时对州河的爱恋肯定不会亚于我。

上世纪八十年代中后期，达城规模不断扩大，污水
直排，河水开始变臭；挖沙船来了，州河被挖得千疮百
孔。河里的鱼虾不见了，岸边的沙滩绿草消失了，我们
再也不敢到河里游泳了，因为在被污染的河水里游泳，
可能会得皮肤病；在千疮百孔的河里游泳，则有性命之
虞。漂亮的州河变脏了变臭了。整个初中甚至高中，都
再未下过河。我甚至一度拒绝逛滨河路，即使从河面吹
来的风，也带着一股臭味。她的容颜变得不忍直视。我
梦里清清如许的州河，慢慢的离我越来越远越来越模
糊。

上世纪八九十年代，河流被严重污染的疼痛，在许
多地方都感同身受。好在，一切都开始改变了，朝着梦
里河流原来的样子。达州城市污水处理厂一二期建起
来了，南外的污水也进入了截污干管。城区河道早就禁
止滥挖乱采，经过连年修整，河道变得平缓宽阔。每天
都有专门的队伍清理两岸的垃圾，河面也有专业的清漂
队打捞。北外石龙溪朱家沟小作坊养殖场经年累月污
染河水，近期，数十家小作坊及养殖场全部关闭或搬
离。根据最新规定，州河城区36公里河段划为禁渔区，
常年以打鱼为生的300多渔民弃船上岸，开始新的创业
和生活。为了州河更美好，他们积极响应政府号召，主
动配合上交渔船。五个渡口也将在9月底全取消，州河
上的摆渡人同样面临新的营生，他们没有抱怨，理解和
支持改善州河水环境。河面上的游乐船亦将进行清理
规范……这一系列措施的持续发力，和市民朋友环保意
识的空前提升，让州河又变得清亮起来。从罗江灌子滩
到下游大中坝，不仅随时都有市民重新跃入州河畅游，
还吸引着大量赤麻鸭白鹭等野生鸟前来觅食安家。滨
河路北延线建起来了，塔沱滨水公园建起来了，州河液
压升降坝主体全面竣工，黄泥碥亲水公园即将开放……
实现州河城区段“河畅、水清、岸绿、景美”的水环境不再
是遥不可及的梦想。

现在的州河，正是我们梦里的河流，比我年少遇见
的她更漂亮更有韵味。道不尽州河的良辰美景，说不完
她曾经的哀艳沧桑。州河，我们共同的母亲河，没有任
何人有任何理由去践踏破坏她，我们应该更好地守护
她，就如她千百年来守护哺育我们一样。州河，我梦里
的河流，愿你水长清、岸长绿，美景长相随。

昔日臭水沟 今见小鱼游

推动绿色发展 建设美丽达州

梦里的河流
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8月2日，记者
从达州市迎接中央
环保督察工作动员
大会上获悉，截至7
月28日，省环保督
察反馈达州市68个
现场检查发现点位
问题、159件信访投
诉、3件专函督办以
及反馈意见报告提
出的 67个方面问
题，共涉及具体问
题493个，完成整改
425个 ，完 成 率
86.2%。

“七里沟河又出
现小鱼了！”日前，一
位家住达川区南城
的朋友通过微信高
兴地告诉社区记者：
“你所关注的七里沟
河污染问题，在各级
政府的重视下，养殖
场关停了，洗衣厂、
洗碗厂搬走了，臭水
沟不见了，河水又恢
复到多年前的样子
了。”

经学校研究，四川省达州中医学校学生食堂面向社会有
资质的餐饮企业（公司）公开招标。有意者请携带本公司营
业执照、税务登记证、银行资信证明、法人身份证等相关证照
原件及复印件到学校报名。

报名时间：2017年8月4日9时-8月10日17时（周末
除外）

报名地点：达州中医学校总务科办公室（通川区健民路
55号）

咨询电话：李老师：18784870400
刘老师：15892960660

四川省达州中医学校
2017年8月4日

招标公告
中国老年医学学会周围血管疾病管理分会、海峡两岸交流协会血管外科专委会静脉学

组和四川省医学会血管外科学组专家走基层活动来到达州，为市民们义诊周围血管疾病
（腹主动脉瘤，下肢动脉硬化闭塞症，下肢慢性静脉疾病等）。

义诊专家：来自北京、上海、四川大学华西医院、重庆医科大学附属第一医院、重庆
医科大学附属第二医院，西南医科大学附属医院、川北医学院附属医院、成都中医药大学
附属医院、绵阳中心医院、成都三院等川渝两地大型三甲医院专家团队，同时还包括华西
医院血管超声团队。

义诊对象：65岁以上老年患者。其他患者可现场挂号或微信预约！
时间：8月6日8:30-11:30
地点：达州市中心医院门诊部（大东街）

8月6日中心医院门诊部前义诊血管疾病
京沪川渝专家云集


